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严荷凯生于1948年，少年时随父母
移民荷兰。受母亲影响，进入餐饮行
业，并取得极大成功，他经营的餐馆曾
被评为荷兰最佳中餐馆。作为事业有
成的青田人，他被推举为荷兰青田同乡
会会长，任内进行了多项创举，扩大了
荷兰青田同乡会的影响。无论青田人
还是荷兰华人，他都是中国人，始终怀
着一颗对祖籍国和家乡的拳拳赤子之
心。

1960 年，严荷凯随父母来到荷兰。
那时，早期前来荷兰的华人陆续开了餐
馆，但严荷凯的父亲对餐馆并没有兴
趣。严父认为，餐馆每天至多两三轮客
人，能赚多少呢？但严荷凯则从另外的
角度发现，如果能有十来家餐馆，每家
每天两三轮客人，岂不是能赚很多？最
终，父亲满足了母亲要开餐馆的愿望。
两年多后，严母在阿姆斯特丹市中心开
了一家中餐馆。

餐馆是个快乐的行业
严荷凯没有继承父亲的事业，而是

跟随母亲进入餐饮行业。他开过中餐、
西餐、法国餐、快餐、外卖等不同类型的
餐馆，每一家都很成功。荷兰的国王、
王子、公主都曾经光顾过他的餐馆。鼎
盛时期，他有十多家餐馆，200 多名员
工，由此奠定了他在餐饮业的地位。

严荷凯的太太是新加坡人，曾在泰
国生活过很长时间，喜欢当地美食。
1981年，年仅31岁的严荷凯在阿姆斯特
丹市中心开设了中泰餐馆“王朝”，在中
餐中加入泰国香草和咖喱等原料，丰富
了中餐的内涵。2009年，“王朝”被荷兰

权威餐饮杂志评为荷兰最佳中餐馆。
当时荷兰约有2000家中餐馆，占荷兰餐
馆总数的五分之一。现在，这家拥有40
多年历史的餐馆仍然矗立在阿姆斯特
丹市中心，是荷兰高端中餐馆的代表之
一。

王朝餐馆还是荷兰东方美食协会
创会会员之一。1984年，严荷凯和林德
华等九人联合创立东方美食协会，林德
华任主席，严荷凯任副主席，共有十家
会员餐馆，其中严荷凯两家。协会会员
餐馆定位高端，面向荷兰主流社会，融
合中西饮食习惯，致力菜品创新，同时
坚持华人传统上的热情待客之道，旨在

“让每次访问都能享受到突破性的美食
乐趣”。

后来，严荷凯接替林德华担任主
席。在此期间，严荷凯重点致力于烹饪
培训、参观交流和鼓励年轻餐饮业者创
新，协会为此投入大量资金。他也多次
带领会员前往欧洲、亚洲各国及美国和
南非等国，进行餐饮交流考察，学习成
功经验。

除了“王朝”被评为荷兰最佳中餐
馆，2022 年，严荷凯位于阿姆斯特丹的
DeVerand 同样被荷兰权威餐饮杂志评
为荷兰最佳餐饮露台，严荷凯因此成为
荷兰唯一拥有两家最佳餐馆的餐饮企
业家。

荷兰华人餐饮企业家大多从大厨
做起，即使当了老板，必要时仍需亲自
掌勺，但严荷凯是个例外。“我的厨艺煎
荷包蛋可以。”他谦虚地说。 但这并不
妨碍他成为成功的餐饮企业家，就像他

的母亲一样。他的每一家餐馆都由职
业经理人管理，自己主要起着指导监督
的作用。

说起经营餐馆的体会，华人无不认
为辛苦。严荷凯不这样看，相反，他觉
得餐饮是快乐的行业。“客人前来餐馆
用餐是因为快乐，如果能让他们吃好
喝好，自己也会因为给客人创造快乐
而感到快乐。”积极乐观的态度，加上
兴趣和热情，严荷凯认为，这是他成功
的原因。

荷兰青田同乡会的创举
严荷凯1989年出任荷兰青田同乡

会第五届会长。他说，第一次遇到青田
同乡，他们很惊异自己会说流利的青田
话。而他对青田同乡会的理解是：第一
要通过它来提高中国人的声望，第二要
团结，第三要使在荷兰的青田人更进
步、更上层楼。

上任伊始，他就租了大礼堂，召集
20多名青田人来开青田同乡会，一下子
就把青田人对青田同乡会的认同感集
聚起来。并将以前称为“旅荷青田同乡
会”的“旅”字去掉，直接叫“荷兰青田同
乡会”。

严荷凯还注意到，一些侨团每到换
届，就会有人拉帮结派，争当会长，由此
出现种种矛盾。于是他和当时的理事
会成员商议，规范青田同乡会会长人选
制度，在决定下一届同乡会会长人选
时，同时确立一名常务副会长，作为下
下一届会长。这一制度不但可以避免
换届时出现的一些不和谐和不团结状
况，还能让常务副会长提早熟悉、介入

同乡会会务，为将来顺利接任打好基
础。这一制度延续至今，并为其他社团
学习借鉴。

1998年，中国发生特大洪灾，长江、
嫩江、松花江等地区灾情严重。严荷凯
率先垂范，慷慨解囊，荷兰青田同乡会
成员纷纷响应，筹集大量资金，支援灾
区。

正是在严荷凯担任会长期间，荷兰
青田同乡会影响日益扩大，与当时历史
最悠久的旅荷华侨总会齐名，受到中国
驻荷兰使馆的重视。

“每个华侨都是爱国的”
严荷凯很早去过青田，至今还记得

住在青田简陋旅馆里的情形。因为亲
戚都在欧洲，此后他没有再回青田，但
去过中国几次，每次都惊讶于国内日新
月异的变化。

对于青田，对于中国，他始终怀着
一颗赤诚之心。“希望国家发展，这是中
国人的光荣。每个华侨都是爱国的。”
他真诚地说道。同样，2019 年，在青田
同乡会庆祝中华人民共和国成立70周
年的视频中，他说：“中国的强大是我们
华侨最大的希望。”

对于生活在荷兰的华人，他认为，
下一代融入社会已经没有问题，相反，
需要的是加强中文教育，传承中华文
化。为此，中文学校需要与时俱进，采
用易被接受的教育方法。对于包括青
田籍在内的老人，同乡会需要给予他们
更多关心和帮助。这些都是包括荷兰
青田同乡会在内的华人社团正在做的
工作。 舒旭影

严荷凯：餐饮是快乐的行业

普罗夫迪夫（Plovdiv), 是保加利亚第二大城市和普罗夫迪夫
州首府，位于索菲亚东南 120 公里，面积 101.981 平方公里，人口
72.85万。是欧亚通道上重要的贸易中心，并以古老多样的文化和
8千年以上的历史闻名世界。作为欧洲已知的最古老城市，古迹
众多，历史上还是古代色雷斯地区最大的重要城市。

老城位于市中心的山丘之上，曾是守卫的军事城堡，集中了
传统建筑的精华。狭窄的街道至今还保留着古老的风貌，房屋上
采用斜拱承托，层层凸出，颇具特色。

林毅斌

随着申请名校的竞争越来越激烈，
学生的软实力越发受到重视，学术科研
便是其中重要一项。它指学生利用课
余时间在教授的指导下完成一段 2-3
个月的研究，理工科主要开展科学研
究，社科类主要开展课题研究。

每年都有部分学生通过科学的科研
规划，提升自身竞争力，最后拿到如普林
斯顿大学、斯坦福大学等名校录取或奖
学金录取。获得一段独特且有含金量的
科研经历，不仅能提升自己的学术能力，
还可能获得一封教授的推荐信，这是重
要的文书材料，为留学申请如虎添翼。
那么，学生可以如何规划科研呢？

申请学术科研有三种方式。
第一种是通过院校合作项目，很多

学校的国际合作部提供相关信息，大家
可以关注学校和院系官网。

以斯坦福大学的某学术科研项目
为例：每年招收12-18个大三学生参加
斯坦福大学工程学院为期10周的学术
科研项目，申请者学校包括清华大学、
北京大学、中国科学技术大学等。每年
秋季，斯坦福的相关教授会给中国大学
发送职位，对应学校收到后，组织学生
筛选，具体每个学校流程略有不同。一
个职位选出几名候选学生，最终录取由
教授做决定。

第二种是通过学校开放的申请项目，
此类项目面向全球招生，学生可以通过对
应学校的学术科研项目官网直接申请。

例如加利福尼亚大学洛杉矶分校
组织的博士生录取和研究培训项目，它
是面向优秀本科生的学术科研项目，为
期10周。学术科研的专业涵盖生物医
学和生命科学、物理科学、工程专业、地

理、社会学、城市规划、经济学等16个专
业方向。

再如卡内基梅隆大学的RISS项目
是本科生机器人研究项目，能与世界上
知名的机器人和人工智能专家进行研
究，发表和展示研究成果、获得资金和
支持。研究领域包含现场机器人、计算
机视觉、机器学习、人工智能、自动化、
图形学、人机交互和空间机器人等，非
常适合计算机科学、电子工程等专业的
学生申请。

第三种是个人自主申请，学生自己
通过邮件的方式给目标教授发邮件联
系，介绍自己的背景、询问教授是否招
生暑期实习的学生。很多学生都会采
用这种方式，竞争激烈，一定要提前规
划。在发邮件之前，大家务必要去看教
授的官网资料，速读教授论文，在邮件

中提出自己的见解和想法，寻找教授的
课题与自己所做课题的匹配点，告知教
授可以为其实验室做出贡献。

为了提高邮件的回复率，大家也可
以发动身边的人际资源。比如通过自
己认识的教授、学姐学长等做推荐，这
样可以大幅提高成功率。比如我曾认
识一个学生，她在大二时申请学术科
研，由于科研经历尚有欠缺，所以发邮
件后没有进展，之后她联系上一名读博
学姐，内推简历，后来通过面试被录取。

申请科研期间，大家的心态要放
平。如果努力过还是没有得到机会，也
不要灰心，学术科研只是申请材料中的
一个部分，不同的学校、专业对其要求
还是有很大差别。祝愿每一个学生都
能够最终圆梦向往的学校。

来源：人民日报海外版

留学申请 如何丰富科研经历

本报讯（记者 舒旭影）近日，巴西里约热内卢市议
会在议会大厅举行隆重仪式，向一批为推动巴西和中国
友好合作做出突出贡献的机构、团体和个人授予“杰出贡
献奖”，青田籍侨领、巴西中国浙江商会会长郑侠茂荣获

“杰出贡献奖。
郑侠茂表示，这份荣誉体现了里约市民对他的高度

认可。明年适逢中巴两国建交五十周年，他会继续努力
架起两国经济发展、文化交流、社区建设的桥梁，共同谱
写两国人民友好新篇章。

颁发巴中“杰出贡献奖”倡议由里约市议员卢西亚
娜·诺瓦伊斯提出，里约市议会经过表决后决定举行授奖
仪式。诺瓦伊斯在致辞中表示，如今巴中两国友好合作
在政治、经济、文化和教育等领域持续加强，为相互之间
的经验交流和文化合作提供了日益增多的机会，双方都
从这种交流合作中广为受益。

近年来，巴西联邦政府将 8 月 15 日定为“中国移民
日”，里约州议会和市议会相继将8月8日和9月28日设
立为“中国-里约友好日”和“里约中文日”。今年8月15
日，里约州议会为庆祝两国建交49周年、“中国移民日”和
2023“中国—里约友好日”，曾表彰了人民日报社拉美中
心分社等一批为促进中巴双边友好交往做出贡献的机构
和个人。

青田籍华侨荣获
巴中“杰出贡献奖”

本报讯（记者 舒旭影）近日，“和记收藏室”主人林
海向县方志馆捐赠了81件私人收藏品。藏品以元明清三
朝玉石造像为主，颇有观赏价值与研究价值。

据了解，“和记”是阜山林氏家族创办于1821年的商
业合作社，主要将青田石雕、茶叶、木材等商品销往欧美
国家。“和记收藏室”主人林海，于1984年到意大利创业，
事业有成，随后到北京从事珠宝行业，并在东南亚诸国回
购系列中国玉石藏品。1998-2014年期间，林海将收藏品
悉数搬迁到家乡青田，并在自家住宅创立半开放式的展
览馆。

“走遍天下，家在青田。青田侨胞虽然散居世界各
地，但是心里都向着家乡。这次捐赠就是想把这些藏品
放在方志馆这样的交流平台，可以让更多人观赏。”林海
饱含深情地说。

意大利侨胞
捐赠81件私人藏品

本报讯（记者 舒旭影）近日，巴西华人华侨青年联
合会在巴西圣保罗举行换届选举活动，第五届会长周伟
和监事长魏万古，成功连任当选为该会的第六届会长和
监事长。

近年来，巴西华人华侨青年联合会关注公益慈善，与
社团加强联系，共筑和谐侨社，不断和主流社会靠拢。同
时，开展水立方歌手大赛、青联杯篮球大赛等丰富多彩的
活动，在推动青年发展和为华人青年搭建交流平台方面
作出了重要贡献。

第六届会长周伟表示，未来将继续加强内部团结，拓
展对外交往，注重青年会员的培养和引导，并积极推动社
会公益事业，努力营造积极向上的团队氛围，促进中巴友
好关系，并为华人青年提供更多的成长支持和机会。

与会成员均表示，通过这次换届选举，巴西华人华侨
青年联合会将在新一届领导的带领下，继续为侨社的发
展和青年的成长做出贡献。

巴西华人华侨青年联合会
举行换届选举大会
周伟当选第六届会长

本报讯（记者 舒旭影）近日，奥地利华侨华人联谊
会在维也纳举行第八届换届就职典礼，陈八生当选为新
一届奥地利华侨华人联谊会会长。

据了解，奥地利华侨华人联谊会成立于2007年。16
年来，该联谊会一直本着务实求真的原则，承担起中奥政
府之间协调者的角色，坚持为奥地利的华人社区服务，推
动中奥人文、商务的交流的大力发展，为促进中奥关系作
出重要的贡献。

陈八生表示，未来将带领联谊会的成员继续发扬优
良传统，发挥桥梁纽带作用，在拼搏创新、引导服务侨胞
融入当地社会、加强对华裔新生代的培养引导、团结协作
促进和谐侨社建设、促进中奥两国友好交往，特别是在发
挥自身优势讲好中国故事等方面作出新的贡献。

奥地利华侨华人
联谊换届典礼举行
陈八生当选会长

本报讯（记者 舒旭影）圣诞节来临之际，巴西华人
华侨眼镜总会在巴西青田同乡总会举办慈善捐赠活动，
为当地3300个家庭捐赠了总价值超过43000雷亚尔的圣
诞蛋糕。

“我们这次精心准备了巴西人圣诞大餐中必备的潘
纳多尼 PANETTONE 蛋糕。大蛋糕的制作过程非常精
细且耗时，需要几天时间进行发酵，以保持其独特的松软
质感。在圣诞节期间，一家人分享这种大蛋糕不仅是美
味佳肴，更是爱与温馨的象征，是巴西人庆祝圣诞节不可
或缺的一部分。”巴西青田同乡总会会长叶王永表示，这
次捐赠活动不仅是对巴西多元文化的一种回馈，也是对
华人社区团结和慈善精神的展现，既传递了物质上的帮
助，更传达了华侨社群内的团结和关爱。

据了解，此次慈善活动还得到了“REDE SOL=rede
de solidariedade”（团结公益网络）的大力支持。该网络由
120个社区慈善团体组成，涵盖了整个圣保罗地区，包含
各种团结公益类社区服务，为圣保罗的困难群体提供不
同种类，不同程度的帮助。

巴西华人华侨眼镜总会
举办慈善捐赠活动

欧洲最古老的城市
——普罗夫迪夫
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